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ご意見

① 19 1 0

② 20 0 0

・活動時に職員がマンツーで
ついてくれるので助かる。

③ 20 0 0

・とても良く子どものことを
見てもらえている。

④ 18 2 0

⑤ 17 3 0

・幼稚園ではできないような
事ができて、どんな事に興味
があるのかわかるので助か
る。

⑥ 20 0 0

⑦ 19 1 0

・国の基準を超えて支援に必要な人員
配置を行い、丁寧な支援が行えるよう
努めております。

配布数　26家庭　　回答数　20家庭（77％）
（未回答箇所があり、合計が20とならない項目がある。）

今後の改善に向けての取り組み状況

・人数に合わせた保育スペースの活用
の工夫をしていました。所庭のウッド
デッキ撤去により戸外遊びを充実させ
ていっています。遊具類も数を増やし
ながら、クラスに応じた物を提供でき
るようにしています。十分との回答を
いただいていますが改良の余地はあり
ますので、今後も工夫を重ねていきま
す。

個別支援計画は、子どもの
課題や保護者ニーズが含ま
れているか

個別支援計画に沿った支援
が行われているか

療育の内容は、子どもの課
題に沿って工夫されている
か

重要事項・利用者負担につ
いて説明がなされたか

　個別支援の内容が丁寧に
説明されたか

・個別支援計画の内容を評価していた
だいており、実際の支援も概ねそのよ
うになっていると評価いただいていま
すが、一部の方には小集団の流れにお
いて内容が合っているとは言えないと
いうことかもしれません。活動内容の
構成やその中での個別的な支援が行き
届くようにいっそう工夫をしたいと思
います。

・子どもの特性等を把握しつつ、面談
において支援計画の説明をしたり、ま
たクラスのその日のうちにお子さんの
様子を共有しながらお伝えしたりする
ようにしています。さらに、連絡帳を
用いて、不足する情報共有やコミュニ
ケーションを補うようにしています。

療育ポプラ保護者 様
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和５年３月
　先日はアンケートに御協力いただきありがとうございました。御協力いただきました「児童発達
支援評価」の集計結果と今後の改善に向けての取り組み状況について、以下の通り御報告させてい
ただきます。

環
境
・
体
制
整
備

福祉支援センターの設備
は、子どもの活動において
十分か

チェック項目

　職員の配置は適切か

適
切
な
支
援
の
状
況

 令和４年度保護者等向け児童発達支援評価表



⑧ 18 2 0

・その都度アプローチの仕方
を考えてくれている。

⑨ 19 1 0

⑩ 18 2 0

・訪問後の面談にタイムラグ
があるかなと思う。
・支援はあるが月2回小集団
という環境の中ですべての保
護者への助言、支援が足りて
いるとは思えない。

⑪ 10 9 1

・上の学年とのつながりが少
ないのでもっと連携したい。
・コロナ禍で難しいと思うが
縦のつながりもできるよう機
会があればいい。上の年齢の
母と知り合いたい。
・上の学年の先輩ママの話を
伺える機会があるといい。

⑫ 19 1 0

・保護者本人の性格もあるで
しょうが相談したいことはあ
るがなかなか話し出しにくい
人もいて、個人面談の機会が
増えるといいです。

⑬ 19 1 0

⑭ 20 0 0

保
護
者
へ
の
説
明
等

・‘月2回の利用において’助言、支
援が不足しているというご指摘は、前
年度と比べた中で職員としても感じる
ところではあります。地域支援（園訪
問）に注力し始めたことでその御報告
（面談）への時間も加えて必要として
いることも一つの要因となっていま
す。限られた利用機会の中で訪問支援
の御報告にタイムラグが生じたことは
御不便をおかけしました。小集団指導
における支援内容の見直しや御報告事
項の整理等により、助言等の支援がま
んべんなく実施できるように工夫して
いきたいと思います。

・保護者会については、場所や機材の
提供でできる限りの協力をしていま
す。コロナ禍その他の事情においてセ
ンターにて会全体で活動することがな
かったかと思います。今後の保護者会
活動で必要な事柄をお聞きしながら可
能な範囲での支援を提供していけたら
と思います。

　子どもや保護者からの相
談や申入れについて、迅速
かつ適切に対応されている
か

子どもや保護者との意思の
疎通や情報伝達のための配
慮がなされているか

個人情報の取扱いに十分注
意されているか

保護者に対して、子どもの
特性等を理解していくため
の支援が行われているか

保護者と子どもの発達の状
況や課題について共通理解
ができているか

保護者に対して面談や、育
児に関する助言等の支援が
行われているか

　父母会の活動の支援や、
保護者会の開催により保護
者同士の連携が支援されて
いるか



⑮ 12 8 0

⑯ 6 14 0

・避難訓練をしたことがな
い。
・訓練のある日に利用したこ
とがないためわからない。

⑰ 19 1 0

・いつもポプラに行きたいと
言っている。
・毎回楽しみにしている。

⑱ 18 1 0

・欲を言えば週1回に戻して
ほしいです。
・保育園への視察などで適切
なアドバイスをもらえてい
る。

・お子さんや保護者の思いに寄り添い
ながらの支援を心がけています。お子
さんが通所を楽しみにしていることが
多いのは私たちにとって励みになりま
す。前年度に比べ回数が限られてし
まったクラスも、園への訪問を行いな
がら多層的な支援に努めているところ
です。保護者の方にとっても、子育て
の思いを共有できる場としてありたい
と思います。御心配が少なくなるよう
に支援の意図について丁寧に説明して
まいりたいと思います。

・各種対応、対策については、事業所
内で実施しているところであり、感染
症対策についても、時期に応じて必要
な事柄を周知・説明をしてきました。
避難訓練については、利用者様ごとに
曜日が異なることに加え、コロナ禍に
おいて計画しづらかった面もありまし
た。今後は、より計画的な訓練実施を
図り、曜日によらず周知・説明を丁寧
に行っていきたいと思います。

非
常
時
等
の
対
応

　緊急時対応、感染症対策
等が保護者に周知・説明さ
れているか。また、発生を
想定した訓練が実施されて
いるか

　非常災害の発生に備え、
定期的に避難、救出、その
他必要な訓練が行われてい
るか

子どもは通所を楽しみにし
ているか

福祉支援センターの支援に
満足しているか

・その他御意見等

・クラスの人数が多くなり、保護者から先生方へ相談してみたいことがあってもなかなか話し出せず終わってしまうと
いうことを数名の方から聞いた。できればそういう保護者が減るような環境作り、個人面談の強化など対応してもらえ
るといい。
・歯みがきを子ども数名で行うなど少し支援が欲しい。
・身辺自立をもう少し強化してほしい（就学に向けて）。歯みがき、着替え、トイレなど。
・いつも先生方に相談にのっていただき、子育てする上で大変助かっている。
・他の保護者の方も時間がない方も多く、各々話を聞く機会を設けるのが難しいと思うし、そのための親の会で座談会
や就学前説明会があると思うが、定期的に上の学年の先輩ママの話を伺える機会があると参考になると思う。横のつな
がりはできてきたが、上の子の話を聞いてみたい。
・トランポリンが大好きでとよさとでしか遊べないので大変喜んでいる。母もちょっとしたことを先生に聞いたり聞か
せてもらったりで心穏やかに過ごせていると思う。年長さんがどんな進路を選んだかを聞ければ今後のためになると思
う。
・制度の変化なので仕方ないが、親子で参加できる療育の回数が少なくなったことが残念。幼稚園での集団行動につい
ていくためにもポプラでの活動時間は大切だと思っていたので、だんだんと時間も短くなるのはどうなのかなあと思
う。
・子ども自身が行くことを楽しみにしているし、色んな事を経験できるので自宅でも接し方やあそびを工夫することが
できている。

満
足
度



　今回の、保護者様の様々な思い、療育に対する思いを職員一同受け止め、よりよいものにしていきたいと思っており
ます。今後ともよろしくお願いします。

〈今後の改善に向けての取り組み状況〉
・御意見を伺う中で、概ね支援について評価いただけているようでうれしく思います。日頃の支援について御理解御協
力ありがとうございます。一方で御意見の中には、発達支援についての当センターでの役割を検討し利用の形態を少し
ずつ変えている中で、御不便をおかけしている面もあるように思います。事前に想定したことについては支援内容の構
成等を変えることで極力対処しようとしてきましたが、一定程度の成果はあったものの結果として十分ではなかった面
もあったように思われます。今後は、支援の構成を見直して重点化する事柄を定めながら一層の工夫を施し取り組んで
いきたいと思います。
・保護者会については、保護者様同士の意見が今年度は出やすかったのではないかと思いますが、皆様が直接集まる機
会も難しくなっていることから、私たちが間をつなぐことを中心にお手伝いできればと思っています。
・非常時等の対応では、センターとして必要な事柄を行ってはいますが、皆様への周知・説明等が不十分だったことは
反省し、より計画的な実施を行ってまいりたいと思います。




